

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.  
 En el resto de España . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »  
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »  
 No se servirá suscripción que no se haya pagado por adelantado.  
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córct-Real, 1.º

# EL ECO DEL PAÍS.

## ANUNCIOS.

Á los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.  
 Á los no suscritores á 50 id. de id. id.  
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Calle de la Córct-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA  
 Todos los Martes, Jueves y Sábados.

## AVISO DE PAGO.

Suplicamos á los suscritores de fuera la Capital que no hayan satisfecho el segundo trimestre de suscripción, que se dignen hacerlo con la brevedad posible, remitiendo el importe de lo que adeudan á la Administracion de nuestro periódico.

## SECCION EDITORIAL.

## VARIACIONES SOBRE EL MISMO TEMA.

El Semanario que publica la sociedad de Barcelona el *Fomento de la Produccion Española*, dice en su número del 16 del mes corriente.

## « ¡BIEN POR GERONA!

Los gerundenses han sido los primeros en dar ejemplo de comprender la necesidad de sacar triunfantes en las elecciones candidatos decididamente favorables á la causa del trabajo nacional.

Con valiosos apoyos, que no radicaban por cierto en la inmortal ciudad, se presentaban dos pretendientes, de los cuales ninguno ofrecia garantías suficientes bajo el punto de vista económico.

Habia, pues, peligro de que la ciudad que tan brillante manifestacion hiciera en pró de los principios proteccionistas, apareciera nombrando un representante poco conforme con los principios defendidos en aquel importantísimo acto; viéronlo los proteccionistas de Gerona, y olvidandolo todo, prescindiendo de diferencias políticas, se unieron como un solo hombre y nombraron candidato al Dr. Don José Ametller y Viñas, médico distinguido y decidido defensor de la escuela económica favorable al desenvolvimiento de la produccion española.

La victoria del Sr. Ametller puede considerarse segura.

Gerona, que dió ejemplo de heroismo á principios del siglo resistiendo la invasion del extranjero armado, se presenta hoy como modelo de lo que debe hacerse para evitar la invasion del trabajo extranjero y la derrota vergonzosa del trabajo nacional.

El ejemplo está dado: síganlo todos, y la causa de la produccion española está salvada.»

Ya vé nuestro colega *La Lucha* como nos juzgan los que agenos son á la política y no representan otra cosa que la defensa de los intereses generales del país. Esto mismo le dará la medida de la opinion que en sentido económico, goza en los centros de produccion el Sr. Fabra y Floreta su defendido. El

Sr. Fabra y Floreta que en Barcelona es muy conocido en los círculos comerciales que saben al dedillo sus aficiones libre-cambistas. En Barcelona en donde conocen perfectamente bien que si el Sr. Fabra es libre-cambista, lo es de buena fé, y que dedicado como ha estado algun tiempo al comercio de importacion ha podido ver los buenos resultados que le daba el arancel que con tanto ahinco contribuyó á confeccionar, y que sacando la consecuencia por aquellos resultados comprende los que daria si se ponía en vigor la base 5.ª de los dichos aranceles.

Bien se nos dirá que hoy el Sr. Fabra no se dedica al comercio que antes se dedicaba del que se retiró en época no muy lejana y por causas que tampoco nos son desconocidas; pero esto mismo honra al Sr. Fabra por que demuestra su consecuencia con la escuela en que está afiliado por conviccion, y no porque á ello le muevan intereses materiales y particulares.

Repetimos que esa consecuencia con la escuela libre-cambista honra al Sr. Fabra, porque demuestra bien á las claras, que por mas erróneos que sean sus principios, ellos son hijos de una profunda conviccion que no puede ser alterada ni por los intereses particulares, ni aun por el vehemente deseo que tiene de ser elegido Diputado por el distrito de esta capital; pues es indudable que sin esas profundas y arraigadas convicciones, fácilmente se hubiera prestado á declararse proteccionista y contrario á que se levante la suspension de la base 5.ª de los aranceles de 1869.

Pero esta actitud, que repetimos honra al Sr. Fabra, precisamente es la que nos obliga á nosotros, proteccionistas antes que políticos, á ponernos frente á frente de su candidatura.

Y nos ponemos frente á frente, prescindiendo por completo de nuestros principios políticos, por que no queremos contribuir de ningun modo á que haya un diputado que dejándose dominar por utópicas teorías, contribuya con su voto á lanzar en la mas espantosa miseria á *medio millon de catalanes*, que hoy viven de las industrias que la escuela libre-cambista trata de hacer sucumbir. Por que no queremos tener la mas pequeña responsabilidad, ni directa ni indirectamente en esa cruzada contra la industria y el trabajo

nacional y por ende de la agricultura.

Por que no queremos que los electores sean sorprendidos por los sectarios de aquella escuela, para ver destruidas despues sus mas bellas ilusiones. Para que vean que desde la legumbre mas insignificante, hasta el mismo ganado, sin escepcion, si la escuela libre-cambista triunfara, seria motivo de competencia insostenible por nuestra parte.

Para que puedan ver por último, que lo que hoy puede decirse, poéticamente hablando que es un florido vergel, seria convertido en un vasto páramo.

Y obrando asi, creemos cumplir con un deber de conciencia, con un deber patriótico, con un deber ineludible, para todo aquel que tiene orgullo en descender de aquellos ínclitos varones que supieron humillar ante los muros de carton de esta inmortal ciudad, á las águilas vencedoras en Austerlitz y Jena á la gloriosa espada del gran capitán del siglo.

Y comprendan los electores todos que estas no son exageraciones dictadas por la preocupacion de una imaginacion calenturienta, sino por la fria reflexion del estudio y del convencimiento.

Este estudio, este convencimiento, nos ha hecho comprender, que *lo esencial es que la nacion viva, lo esencial es que nosotros tengamos patria sobre la cual puedan reinar los partidos. Cuando los intereses esenciales peligran los accidentales callan*; y por eso nosotros acallamos nuestras aspiraciones políticas hoy, atendiendo solo á lo que de nuestro patriotismo reclaman los intereses del trabajo nacional.

Esos intereses nos invitan á que no cejemos en nuestro empeño y como Dios nos dé á entender y nuestras fuerzas nos lo permitan inculquemos en el ánimo de los electores todos, la necesidad absoluta de negar sus votos á todo aquel que no se comprometa á defender la santa causa del trabajo nacional, la santa causa de la vida de la nacion que está por encima de todos los partidos, de todas las fracciones, de todas las teorías, y de todas las pasiones.

¿Quereis ver á nuestra querida patria convertida en un inmenso almacen de las ruinas de su pasada grandeza?

Pues dad vuestros votos á los libre-cambistas.

¿Quereis ver á nuestra patria convertida

en inmenso desierto?

Pues dad nuestros votos á los libre-cambistas.

¿Quereis que nuestros granos, nuestras legumbres, nuestros mismos ganados, se vean con una competencia insostenible, por nuestra parte, en los mercados?

Pues dad vuestros votos á los libre-cambistas.

¿Quereis que medio millon, por lo menos de obreros catalanes, perezcan de miseria ó se vean obligados á mendigar el pan del extranjero?

Pues dad vuestros votos á los libre-cambistas.

Comprended de una vez, electores de los pueblos rurales, que al votar á un libre-cambista, votais vuestra inevitable ruina y la de vuestros convecinos.

Comprended que la base 5.<sup>a</sup> de los aranceles de 1869, que hoy está en suspenso, y que por todos los medios se trata de poner en vigor, es la guadaña que ha de segar la vida de nuestra industria y de nuestra agricultura.

Que esa base 5.<sup>a</sup> solo impone el 15 por ciento sobre el valor de los géneros y efectos que se importen del extranjero, y que dicho se está que habiendo interés, como lo hay, en matar nuestra produccion, se disminuirán los valores y tendreis, los géneros, los frutos, las semillas y hasta los ganados introducidos en España por un insignificante derecho de arancel, que unido al pequeño que importa el transporte marítimo, suprimido el derecho diferencial de bandera, hará que aquellos géneros, frutos, semillas y ganados que aquí vengan, podrán darse á un precio relativamente cómodo y con el cual no podremos de ningun modo competir.

Un ejemplo sencillo tenemos ya en el día, y este ejemplo podrá servir de norma á los agricultores para que pueden comprender la la verdad que encierran nuestras advertencias.

Puestas en el muelle de Barcelona, se vende la carga de patatas, procedentes de los Estados Unidos, al infimo precio de ocho pesetas.

¿Pueden nuestros agricultores darlas hoy á ese mismo precio?

Pues bien así como sucede con las patatas, sucede con las legumbres, sucede con los trigos, las grasas y los caldos.

Si, pues, se pone en vigor la base 5.<sup>a</sup> ¿que esperanzas son las que nuestros agricultores pueden acariciar? ¿creen fácil sostener tal competencia?

Mediten pues, que á tiempo están, y no se dejen arrastrar por bastardas pasiones ó influencias huérfanas de todo interés patrio. —A.

## MANIFESTACION PROTECCIONISTA DEL PARTIDO DE VICH.

### Compatriotas:

Quando es comun el daño y el peligro inminente, igual deber incumbe á todos los ciudadanos. Amenazados como están los más importantes intereses de la produccion nacional, en sus diversas ramifi-

caciones, por la desatentada propaganda de la escuela libre-cambista que, sin tregua ni descanso, pugna por hacer prevalecer sus desastrosas opiniones en la gestion de los públicos negocios; seria imperdonable falta y triste signo de abatimiento, adormecerse en la inaccion y dejar pasar sin enérgicas reclamaciones los anti-patrióticos intentos de los empíricos y traficantes que de consuno, hace años, vienen poniendo obstáculos al desarrollo de la pública riqueza y labrando la ruina del trabajo nacional.

Por esto, el ánimo decaído se levanta y el angustiado corazón se abre á la esperanza de un mejor porvenir, al ver como se congregan en haz compacto todos los buenos patriotas, y como se alza unánime la voz de protesta en esas grandes manifestaciones de la noble tierra de Cataluña, imponentes asambleas de las que una sola vez se levanta: la voz de defender á todo trance la suerte de la patria, el clamor de reivindicacion de un derecho incuestionable, del derecho de no querer vivir precariamente mendigando, cuando se puede vivir con honra, trabajando.

No podia, nó, estar apartada de ese grande y general movimiento la comarca de Vich, cuya fama de sóbria y laboriosa es bien conocida y de propios y extraños celebrada. Si nuestros sufridos labradores no quieren ver depreciados los frutos que con tan rudos afanes sacan de la ingrata tierra; si nuestros activos industriales no quieren ver como pasan muertas las aguas del rio, sin dar impulso á los motores que son la vida de tantas familias; si el honrado menestral no quiere ver aterrada su pequeña industria—como tantas otras en nuestro país han sucumbido—por una ruinosa competencia; es necesario que nos levantemos tambien todos como un solo hombre, y unamos nuestra voz á esa protesta general y unánime, á ese imponente plebiscito del trabajo, que tarde ó temprano se abrirá paso hasta las altas esferas donde no deberia reinar otro criterio que el criterio práctico del país, que conoce mejor que nadie sus necesidades, y no el mezquino criterio de escuela, secundo semillero de arbitristas que tan funestos han sido para la Hacienda española.

En la seguridad de que nuestro llamamiento ha de ser bien acogido en todos los hogares de esa populosa comarca, invitamos á cuantos tengan alguna idea del imperioso deber que pesa en este momento sobre todo ciudadano, á asistir á la *Manifestacion Proteccionista* que, Dios mediante, y con la anuencia de la Autoridad, se celebrará en esta ciudad de Vich, el próximo día 25 de Julio, á las diez de su mañana, y en la forma y orden que ya se anunciarán oportunamente.

### Compatriotas:

Tratándose de una causa nacional, nunca se ha llamado en vano á la raza viril que puebla la comarca ausetana; mostrémonos ahora dignos de nuestras tradiciones, agrupándonos bajo la enseña del Proteccionismo que gallardamente ha desplegado Cataluña, para llamar á todos á la defensa de los intereses de España.

Vich, 11 Julio de 1881.

*El Presidente:* José de Tortadés.—Jaime Colléll, phro., Director de «La Veu del Montserrat.»—José de Rocafiguera.—José Pericas.—Martin Genís y Aguilar.—José Font y Manxarell.—José Soler y Aloy.—Francisco Adam.—Mariano Subirachs.—Mariano Fábregas.—Francisco Javier Calderó.—José Salarich.—Antonio de Espona.—Ramon Munmany.—Antonio de Vilar.—Francisco de Febrer.—Antonio Godayol.—José Genís y Mas.—José Fargas y Buxó.—Miguel Bertran.—José Viguer.—José Tort.—Francisco Casassas.—Francisco de P. Masferer.—Ramon Capdevila y Camps.—José Bassols.—Juan Arumí.—Juan Conill.—Joaquin de Abadal, *Secretario*.

## CABOS SUELTOS.

Pobre Reverendo Sr. Reig; los insoportables calores que estamos sufriendo agravan cada dia mas, la enfermedad que hace tiempo viene padeciendo.—Lo peor es que la enfermedad toma un carácter de agresividad nada tranquilizador.

Pero querido D. Pedro, venga V. á la razon, hombre.—Mire V. que eso de mestizos á parte de que no está muy bien apropiado, en caso de estarlo, no le sentaría mal á su merced que algo tiene de tal.—Pero dejando á un lado esos calificativos, vaya ¿no es verdad Sr. D. Pedro Reig, que si los mestizos, como V. se le antoja llamarles, le hubieran dado una canongía de gracia, no hubiera V. repugnado admitirla de ellos?—Bien seguro es, que entonces, no tendria V. la comezon que ahora tiene de escribir obras, y no bastándole aquellas, acude V. al género epistolar para entretener sus ócios, los del público y dispensarle á *La Lucha*, esa especie de proteccion indirecta de un Presbítero.—Ya en otro tiempo, el que estas líneas escribe, creyó á V. afectado por humores herpéticos recetándole la Zaparrilla de Bristol, que hoy debe usar con mas empeño y en mas cantidad dada la gravedad encefálica del mal que le acosa.

El órgano de los sinalagmáticos-constitucionales, éco de la comandita *Valenciana feudal*, dice que no nos ha insultado ni tratado de insultar, y que si tal quisiera hacer lo haria frente á frente y cara á cara. Estamos conformes; por que así acostumbramos á obrar nosotros y jamás herimos por la espalda. Pero si nuestro colega vió una amenaza en lo que nosotros dijimos, sin intencion de tal, tenga tambien entendido que su hablar gordo no nos impone, si hablar gordo ha pretendido, y que por consecuencia si tal pensamiento ha podido tener, los hombres de *EL ECO DEL PAÍS*, jamás han rehuído ni rehuyen ni rehuirán, en ningun terreno el volver por los fueros de su dignidad si hay quien pretenda ultrajarla.

Tambien debe tener presente nuestro colega que no nos gana ni nos ganará á franqueza y mucho menos á lealtad que tenemos demasadamente probada y que no somos nosotros los que usamos armas prohibidas ni lo tenemos por costumbre y que público y notorio es que la provocacion en dieterios y calificativos, siempre viene de nuestro colega, que continuamente pierde los estribos.—Y basta por hoy.

¿Y que pasó en Figueras? Formó ó no formó parte de la reunion allí celebrada el director de nuestro colega *La Lucha* y su amigo el ex-sub-gobernador que fué de dicha ciudad?

¿Quien querrá aclararnos ciertas dudas que parece que hay sobre la asistencia ó no asistencia de dichos señores, no obstante haber sido invitados por quien presidió la reunion, y no obstante haber hecho el viaje?

## RECÓRTEES

Hemos visto un folleto titulado «Meeting libre-cambista sobre la urgencia de la reforma arancelaria» celebrado en el teatro de la Zarzuela de Madrid. Contiene los discursos que se pronunciaron en aquel acto y entre ellos el del obrero catalan Sr. Vallés quien con el mayor teson y con enérgicas frases defendió el proteccionismo en el discurso que á continuación copiamos:

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra el señor Vallés.

El señor VALLÉS: Señoras y señores: Antes de todo debo ser presente que aunque soy catalan por